



Mehrfamilienhaus Finkenweg 23 in Neunkirchen vor (links) und nach der Sanierung (Fotos: GSG Neunkirchen)

GReNEFF-Impuls Nr. 9:

Sanierung eines 50er Jahre Mehrfamilienhauses zum Passivhaus - Erfahrungen und Perspektiven einer kommunalen Wohnungsbaugesellschaft nach 11 Jahren Betrieb eines Pilotprojekts

Online-Vortrag von Guido Esseln, Gemeinnützige Siedlungs-Gesellschaft mbH (GSG) Neunkirchen

Donnerstag, 24. Juni 2021 von 10:00 - 11:30 Uhr

Sehr geehrte Damen und Herren,

als erste Wohnungsbaugesellschaft im Saarland hatte die Gemeinnützigen Siedlungs-Gesellschaft mbH (GSG) Neunkirchen im Jahr 2009 mit dem von der Deutschen Energieagentur (dena) geförderten Modellprojekt Finkenweg 23 das Ziel, bezahlbaren, modernen und sicheren Wohnraum im Passivhausstandard zu schaffen. Die umfassende energetische Modernisierung sollte exemplarisch aufzeigen, wie zukunftsfähige Bestände entwickelt werden können. Allerdings wurde der Passivhaus-Standard bei späteren Sanierungen der GSG nicht mehr umgesetzt, da sich dieser ohne weitere Zuschüsse nicht wirtschaftlich darstellen ließ. Unter den nicht zuletzt im Zuge des deutschen Klimaschutzplans 2050 geänderten gesetzlichen Rahmenbedingungen, mit weiterentwickelten technischen Möglichkeiten und im Licht der weiter an Fahrt gewinnenden öffentlichen Debatte zum Klimaschutz in allen Bereichen hat das ambitionierte Ziel neue Aktualität für anstehende Sanierungen gewonnen.

Guido Esseln hat das Modellprojekt als kaufmännischer Geschäftsführer der GSG Neunkirchen mit initiiert und seitdem begleitet. Er berichtet über die gesammelten Erfahrungen, gibt einen Ausblick auf zukünftige Vorhaben der GSG und freut sich auf den Erfahrungsaustausch mit anderen Praktikern.

EINLADUNG

Die Teilnahme ist kostenfrei. **Eine Anmeldung per Mail an veranstaltung@argesolar-saar.de ist erforderlich.**
Der Zugangscode wird Ihnen nach Anmeldung per E-Mail mitgeteilt.

Wir freuen uns, Sie zu diesen „GReNEFF“ - Veranstaltung begrüßen zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen



Ralph Schmidt, Geschäftsführer ARGE SOLAR e. V.

Das **Interreg V A Projekt „GReNEFF - Grenzüberschreitendes Netzwerk zur Förderung von innovativen Projekten im Bereich der nachhaltigen Entwicklung und der Energieeffizienz in der Großregion“** organisiert den grenzüberschreitenden Fachaustausch über energieeffiziente, nachhaltige Quartiere und einen energieeffizienten, nachhaltigen sozialen Wohnungsbau in der Großregion. Dabei stehen Fragen der praktischen Umsetzung nachhaltiger Lösungen im Vordergrund. Im Rahmen des Projekts werden bis Juni 2022 insgesamt 18 Pilotprojekte in allen Teilen der Großregion umgesetzt. Der Fachaustausch erfolgt in Form von Baustellenbegehungen, Fachseminaren, Kolloquien, Workshops, Onlineveranstaltungen wie der Reihe „GReNEFF-IMPULS“ und Besuchen anderer Modellprojekte in der Großregion. Die Veranstaltungen sind offen für alle interessierten Fachvertreter, Mandatsträger oder anderweitig in entsprechende Projekte eingebundenen Personen. Die Erfahrungen aus den Pilotprojekten und die Ergebnisse des Fachaustauschs werden in einem grenzüberschreitenden Handlungsleitfaden zusammengefasst. **Weiterführende Informationen und Termine finden Sie unter: www.GReNEFF.eu.**

GReNEFF - Veranstaltungen → Save the date ←

8. Juni 2021 vom 10:00 Uhr bis 11:30 Uhr: **GReNEFF-Impuls** - Das zentrale Informationsportal "Nachhaltiges Bauen" – Aktivitäten und Serviceangebote des deutschen Bundesbauministeriums zur Förderung der Nachhaltigkeit im Baubereich. Online-Vortrag von Dipl.-Ing. Nicolas Kerz, Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung (BBSR).

15. Juni 2021 von 9:00 Uhr bis 12:30 Uhr: **Tag der Wärmenetze** – Veranstaltung der ARGE Solar e.V und der IZES gGmbH in Kooperation mit dem Projekt **GReNEFF**. [Weitere Informationen](#)

Anmeldungen unter veranstaltung@argesolar-saar.de sind jederzeit möglich.

Opérateurs de projet | Projektpartner

